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Отдадим свои голоса 
за народных посланцев

16 марта—день выборов в местные Советы депутатов 
трудящихся. Нынешняя избирательная кампания проходит 
в обстановке большого политического и трудового под’ема, 
вызванного подготовкой к 100-летию со дня рождения
В. И. Ленина. Труженики нашего города и района, как и 
весь советский народ, полны решимости досрочно завер
шить пятилетнюю программу, внести свой вклад в дело 
дальнейшего процветания Родины.

На предприятиях, в колхозах и совхозах вскрываются 
и приводятся в действие новые резервы увеличения про
мышленного и сельскохозяйственного производства, с но
вой силой развертывается соревнование за выполнение 
взятых обязательств на четвертый год пятилетки.

На прошедших предвыборных собраниях трудящихся 
кандидатами в депутаты областного, районного, городско
го и сельских Советов названы имена лучших людей. 
Среди них электросварщица завода «Ока» В. М. Никулае
ва, электросварщица ремонтно-механического цеха завода 
стройматериалов №7 А. С. Бибикова, доярка Б-Окуловско- 
го колхоза К. Н. Шамшина, председатель Сонинского кол
хоза Г. И. Карпов, рабочая Натальинского отделения сов
хоза «Валтовский» М. Д. Сергеева и многие другие.

Сейчас доверенные лица, агитаторы знакомят избира
телей с биографиями кандидатов, с их трудовой и общест
венной деятельностью, ведут агитацию среди населения за 
единодушное избрание депутатами выдвинутых кандида
тов. Агитация за кандидатов в депутаты —это убедитель
ный рассказ о великих преимуществах социалистической 
системы, о грандиозных победах нашей могучей Родины.

Агитаторы на живых конкретных примерах роста 
наших людей показывают, какие условия созданы на 
предприятиях и в сельском хозяйстве для всестороннего 
развития человека, расцвета его духовных сил, его та
лантов и способностей. Широко применяют все многообра
зие оправдавших себя форм и методов агитационной ра 
боты в Поздняковском колхозе С. В. Силов, Н. А. Сунозов, 
на судостроительном заводе В. Е. Лаггаев, 3. В. Горшкова 
и другие, делают все для того, чтобы каждый избиратель, 
идя на выборы, хорошо знал, за кого он будет голосовать.

До выборов в местные Советы осталось два 
дня. В  оставшееся время партийные организации, аги
таторы, доверенные лица призваны еще раз проверить,все 
ли сделано на избирательных участках. Необходимо по
заботиться о культурном обслуживании трудящихся в день 
выборов.

Боевая, содержательная работа среди населения в 
оставшееся время до выборов и в день проведения их, 
jcnex важнейшей политической кампании еще выше 
поднимут производственную активность тружеников горо
да и села. Сделаем все для того, чтобы на этих выборах 
нерушимый блок коммунистов и беспартийных одержал 
новую блестящую победу!

Продано государству
Встав на юбилейную тру

довую вахту в честь столе
тия со дня рождения Влади
мира Ильича Ленина, живот
новоды Монаковской сельско
хозяйственной артели достигли 
большого трудового успеха.

За два месяца четвертого 
года пятилетки они продали 
государству 126 центнеров 
мяса, что составило 105 про. 
центов квартального плана.

Л. ТОЛКАЧЕВА,

Органику— на поля
С-Седченские полеводы организованно ведут заготовку и вы.

возку на колхозные поля органических удобрений. Ежедневно 
для доставки органики используются тракторы, автомашины и гу
жевой транспорт. За два месяца текущего года силами колхоза 
доставлено на поля более двух тысяч тонн навоза н торфа.

Большую помощь в вывозке органических удобрений колхо
зу оказывают механизаторы Навашинской машинно.мелиоратив- 
ной станции. Они на своих автомашинах и тракторах доставили а 
поле свыше пяти тысяч тонн горфа. Вывозка органических удоб
рений продолжается,

д. ЕВСТАФЬЕВ,
агроном управления сельского хозяйства.

Н а  ю б и л е й н о й  в а х т е

Большой успех
Животноводы Ефремовской 

сельскохозяйственной арте
ли, претворяя в жизнь реше. 
ния октябрьского (1968 года) 
Пленума ЦК КПСС, добились 
хороших показателей в про 
изводстве и реализации мо
лока. ^ ;

За два месяца четвертого 
года пятилетки они продали 

1 государству 432 центнера мо
лока. Квартальный план -за
каз продажи этой продукции

нагосударству выполнен 
148,9 процента.

Это первый трудовой ус
пех наших животноводов в 
широко развернувшемся сре
ди тружеников села социали
стическом соревновании в 
честь столетия со дня рож
дения Владимира Ильича Ле
нина^

Г. КОСТЫ Л ЕВ,
председатель Ефремовского 

колхоза.

Заботы сельских коммунистов
Бесснежье, сильные мо

розы — неблагоприятное яв
ление в сельском хозяйстве. 
Это обеспокоило коммунистов 
партийной организации Б- 
Окуловского колхоза. Недавно 
они вместе с хозяйственным 
активом собрались на цент
ральной усадьбе в колхозном 
красном уголке на открытое 
партийное собрание.

Здесь шел разговор о ме
роприятиях, способствую 
щих увеличению зерновых, 
картофеля п кормовых куль
тур.

—Независимо от создав 
шихся условий зимы, —гово
рит председатель колхоза 
М. А. Бандин,—мы должны 

вырастить хороший урожай 
зерновых и ряд других 
сельскохозяйственных куль
тур. Без этого хозяйство не 
сможет нормально развивать
ся. В  мероприятиях, социа
листических обязательствах , 
принятых на общем собра
нии колхозников, намечены 
большие задачи, определены 
цифры урожайности зерно
вых, картофеля. А чтобы это 
пожелание не осталось на 
бумаге, нужно уже сейчас 
вести борьбу за осуществ
ление намеченного.

Далее тов. Бандин говорит 
о том, что колхоз имеет воз

можность расширить посев
ные площади под зерновые 
за счет раскорчеванных и 
осушенных мелиоратора - 
мп земель.

Колхозный агроном Н. Я . 
Шамшин доложил участни
кам собрания, что им прове
дено обследование состояния 
посевов озимых па отдель
ных участках. Результат 
проверки показал, что ози
мые находятся в удовлетво
рительном состоянии. Семена 
имеются на все посевные 
площади.

Мехапик колхоза тов. Ф и 
лонов В. П. говорит о том, 
что в пыпошнем году нужно, 
как никогда, разумно исполь
зовать технику. Между тем 
у  нас пет пока трактористов 
на вновь приобретенные 
тракторы. Не было в прош
лом году порядка в исполь
зовании техники. Часто трак
тористы простаивали из-за 

того, что не знали, где и ка
кую должны- производить ра
боту. Плохо обстояло дело с 
отпуском горючего. В  ны
нешнем году этого допус
кать не следует.

Заведующий фермой тов. 
Шамшин А. П. отмечает, что 
нынешний год начался сни
жением продуктивности в 
животноводстве. За истекшие

два месяца наши фермы 
получили значительно мень
ше молока по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года. Главная причина—хуже 
стали кормить скот, Сена 
даем меньше и плохого каче
ства. Нужно учесть ошибки 
прошлого года, не допускать 
потерь кормов в период 
уборки. Лучше надо гото
вить животноводческие по
мещения к  зиме. На собра
нии высказали свои мнения 
коммунисты Мукин Ф . И,, 

'• Боков И. И., Батанина Р. П. 
Все опи внесли ценные 
предложения ко расширению 
посевных площадей под зер
новые культуры, по подго
товке техники к севу. Ком
мунисты парторганизации 
ставят задачу внести больше 
удобрений па поля, подго
товить семена к посеву.

В  мероприятиях намечает
ся получить урожай зерно
вых: в 1969 году не менее
10 центнеров с гектара, в 
1970 году— И  центнеров, в 
1975 году— 13 центнеров. Вы 
растить картофеля в 1969 го
ду 110 центнеров, в 1970 
году— 120 центнеров, в 1975 
году—130 центнеров.

Это главные рубежи сель
ских коммунистов на бли
жайшие годы.

Предвыборные дни

Последние
приготовления
Одноэтажное здание. Над 

парадной дверью яркая вы
веска «Агитпункт». На фаса
де здания большой плакат и 
надпись: «16 марта—депь
выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся».

С Иваном Степановичем

Корниловым (председате - 
лем избирательной комиссии 
Угольновского избирательно - 
го участка) входим в поме
щение. На столе разложены 
подшивки газет. Здесь же 
брошюры, рассказывающие о 
самой демократической из
бирательной системе в мире. 
В  противоположной стороне 
находятся избирательные ка
бины, обтянутые красной 
материей.

—До выборов остались 
считанные дни. Сейчас мы

ведем заключительные рабо
ты по подготовке избира
тельного участка. Избира
тельные кабины и урны 
уже готовы.

Да, через несколько дней 
начнутся выборы. Члены из
бирательной к о м и с с и и  со 

всей серьезностью подошли 
к  подготовке места голосо
вания трудящихся. Избира
тельный участок готов для 
встречи первых избирателей.

А. Ф А Д ЕЕВ .

Доверие народа оправдаем
10 марта в средней школе 

№4 состоялась встреча изби 
рателей микрорайона им. 50 
лет Октября с кандидатами 
в депутаты. Доверенные ли
ца рассказали биографии 
кандидатов в депутаты рай
онного и городского Советов 
директора завода «Ока» С. П. 
Волкова, директора школы 
№3 Р. *М. Дробышевой, сбор 
щика цеха СК-1 завода

«Ока» Н. И. Петрова, управ
ляющего конторой общепита
А. В. Гусева, работницы до
строечно - малярного цеха 
завода «Ока» И. В. Назарова.

С ответным словом высту

пил ряд кандидатов. С. Л. 
Волков заверил избирателей 
от имени депутатов, что они 
приложат все силы, чтобы 
оправдать доверие народа.
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В  повседневной деятель 
ности, направленной на улуч
шение качества обучения и 
воспитания учащихся, пар
тийная организация ПТУ №8 
стремится преодолеть встре
чающиеся трудности я до
биться успехов во всех 
звеньях работы.

Вспоминается, как на от
четно- выборном партийном 
собрании наряду с положи
тельной оценкой деятельнос- 
тп бюро коммунисты указы
вали на то, что оно не осу
ществляло должного руко
водства и контроля за пос
тановкой воспитательной ра
боты, вносили конкретные 
предложения, направлен - 
ные на устранение недостат 
ков.

На повестку дня партий
ных собраний и заседаний 
партбюро мы стали сейчас 
чаще выносить вопросы 

деятельности комсомоль - 
ской организации, спортивно 
массовой работы. На заседа
ниях комитета комсомола 
училища, профсоюзного ко

Н А М  Д О В Е Р Е Н О
В О С П И Т Ы В А Т Ь

митета, как правило, при - 
сутствуют члены партбюро и 
рядовые коммунисты, кото
рые помогают молодежи 
своим добрым советом.

Интересно прошло послед
нее партсобрание, на кото
ром обсуждался вопрос «О 
ходе выполнения учебно- 
производственного плана». К  
ого подготовке был привле
чен ряд коммунистов, кото
рые тщательно разобрались 
с положением дел в произ
водственных группах, разра 
ботали конкретные меропри 
ятия, направленные на улу
чшение идейно - политичес
кого воспитания учащихся.

В  нашем училище 20 про 
изводственных групп. В  каж 
дой имеется комсомольская 
организация, профгруппа , 
редколлегия стенной газеты. 
Учащиеся групп соревнуются 
между собой за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. Ито
ги соревнования подводятся 
ежеквартально. Отличнн 
кам учебы выдаются денеж

ные премии, для них орга
низуются бесплатные выходы 
в кино .

Ежемесячно об'является в 
училище конкурс на выпуск 
лучшей стенной газеты. Л уч 
шая редколлегия поощряет
ся. Так, например, редколле
гии стенгазеты, которая вы
пускается в группе монтаж
ников мастера К. В. Ивенть- 
ева, вручен фотоаппарат. 
Отмечены и некоторые -дру
гие редколлегии .

В  нашей партийной орга
низации 24 коммуниста.Боль
шинство из них работает 
мастерами производственно - 
го обучения. Им доверено 
воспитывать подрастающее 
поколение, а поэтому они 

непримиримы к тем, кто до 
пускает отклонение от норм 
коммунистической морали , 
являются примером во всех 
отношениях.

Особенно большое внима
ние уделяют улучшению 
качества обучения такие
мастера-коммунисты, как
Юрий Викторович Дмит

риев, к а н д и д а т  в де
путаты горсовета Геннадий 
Александрович Лушин, зас
луженный мастер РСФСР 
Мария Сергеевна Щаднова, 
Геннадий Матвеевич Панфи
лов, мастер, предцехкояа 
Константин Васильевич Иве- 
нтьев и другие. Чтобы под
нять роль мастера, мы зас
лушивали недавно на цехо
вом комитете профсоюза 
Г. А. Лушина п В: В. Карпа-; 
ева о том, как они строят 
свою работу в группах.

Определённая воспита 

тельная работа среди уча
щихся проводится по линии 
комсомольской организации , 
в которой насчитывается бо
лее 300 человек. При учили
ще созданы такие спортив
ные секции, как футбольная, 
лыжная, волейбольная, бас
кетбольная. Практикуются 
туристические походы, кол
лективные выходы на раз
личные мероприятия во 
Дворец культуры. В  летнее 
время почти каждая группа

отдыхает по 20 дней на сво
ей турбазе. Многие комсо
мольцы являются членами 
добровольной народной дру
жины, общественными конт
ролерами по Горьковской 
железной дороге .

Однако, несмотря на прово
димую определенную воспи
тательную работу среди уча
щихся, следует признать, 
что партийной,- профсоюзной 
и комсомольской организа
циями сделано далеко не вее. 
Нам необходимо настойчиво 
внедрять в учебно -воспита
тельный процесс многие 
новые формы и методы ра
боты. Немало • предстоит 
сделать и для повышения 
чувства ответственности каж 
дого работника за поручей 
пый участок. Ознаменовать 
100-летиег со дня рождения
В. И. Ленина хорошими де
лами—таково сейчас стрем
ление коллектива нашего 
училища.

М. Ш ЕП ЕЛ ЕВ , 
секретарь парторганиза. 

ции П ТУ  №8,

Решения Пленума ЦК КПСС —  в жизнь

Повышаем культуру 
земледелия

Навстречу выборам

Доверие 
оправдает

Недавно управляющего 
Навашинским отделением
госбанка Николая Андрееви
ча Морозова выдвинули кан
дидатом в депутаты район
ного Совета но Трудовому 
избирательному округу №  19. 
Николай Андреевич — чело
век очень энергичный, требо
вателен к себе и другим. Его 
трудовая биография— это би
ография человека, знающего 
и умеющего трудиться. Вы. 
сокое знание банковского
дела (этому способствуют 
большой практический опыт 
и глубокие теоретические 
знания) сказывается в умелом 
руководстве Н. А. Морозо. 
■ым отделением госбанка.

За это он награжден знач
ком «Отличник госбанка 
СССР» и Почетной грамотой 
Российской Республиканской 
конторы госбанка.

Как в городском, а впос
ледствии районном Совете де
путатов трудящихся Николай 
Андреевич Морозов возгла
вил работу постояннодейст
вующей планово-бюджетной 
комиссии. За активное учае. 
тне в общественной работе 
он дважды награждался По
четной грамотой Горьковско
го облисполкома.

Тов. Морозов является чле
ном районного комитета пар
тии, где также добросовест
но выполняет все поручения 
по общественной работе.
{  В. ШКУРИН,
I ; доверенное лицо.

П олям  —  

высокое  
плодородие

Ставка на 
эффективные 
сорта

Дорогу —  
передовым 
агроприемам

Раст  
посевным 
площадям

Угольновский колхоз — хо
зяйство молочно-мясного на
правления. Колхоз ежегодно 
производит и продает госу
дарству десятки тонн молока 
и мяса. В прошлом году 
артель заняла первое место 
по производству молока. Жи
вотноводы удерживают пе
реходящее Красное знамя.

В этом большая заслуга и 
полеводов. Это они создают 
прочную кормовую базу для 
животноводства. В прошлом 
году с каждого гектара со
брано по 16 центнеров зер
новых, по 215 цн картофеля, 
по 113 цн силосных культур.

Конечно, это не говорит о 
том, что у нас в полеводст
ве полный порядок,- Над 
культурой земледелия надо 
работать м впредь.

Все. почвы у нас оценива
ются по 100-балльной систе
ме, Самая лучшая почва (с 
высоким естественным пло
дородием) берется за 100 бал
лов. Мы стремимся правиль 
но применить систему земле 
делия; ротацию полей в се
вообороте, систему обработки 
почвы, систему удобрений. А 
то можно и с почвы с вы
соким естественным плодоро
дием получать низкие уро
жаи.

Остановлюсь на системе 
обработки. Осенью обяза
тельно проводим лущение 
стерни и глубокую зяблевую 
вспашку. Лучшей считается 
августовская зябь. Но мы с 
под’емом зяби иногда опаз
дываем, так как в это время 
сеем озимые,

Правда в прошлом году у 
нас не все участки вспаханы 
глубоко. Есть участки) где
близко находится подзол. В 
настоящее время на эти 
участки вывозятся органичес
кие удобрения. Весной будем 
углублять пахотный горизонт

Весной под ранние зерно
вые культуры проводим^ как 
обычно, двухкратную культи
вацию с боронованием, если 
зябка выходит из-под зимы 
не уплотненная. Сев проводим 
на тракторе «Т-38». В этом 
году семенные участки засеем 
перекрестным способом. На 
днях приступим к протравли
ванию семян полусухим спо
собом с помощью машины 
«ПУ-1», Семена у нас соответ
ствуют I и II классу по

севного с т а н д а р т а .
Система удобрений. Орга 

нические удобрения у нас 
вносятся под пропашные 
культуры. Это не лучший ва
риант, Но без него мы пока 
не можем обойтись: у нас
нет чистых паров.

Сейчас в хозяйстве полным 
ходом идет вывозка навоза. 
Его возят колхозники М. Ф. 
Ручкин, М. И. Козлов, К. В. 

■Домнина, К. Е. Нефедова,А.Г. 
Штурцев и другие. Навоз 
укладывается в штабеля. На
воз неплохо сохраняется.

Минеральные удобрения в 
этом году будем вносить в 
виде подкормки озимых. Под
кормим все посевы. Яровые 
получат удобрения под куль
тивацию.

Неплохо на наших почвах 
действуют молибденовые удо
брения, так как почвы под
кисленные. В этом году мо 
либденовыми удобрениями 
будем обрабатывать семена 
гороха. Норма удобрений 50- 
100 граммов, растворенных в 
3-4 литрах воды на 1 центнер 
семян. Этот агроприем дает 
прибавку урожая 3-4 центне 
ра с гектара. Неплохо молиб. 
ден действует на увеличение 
урожая клевера; люцерны, 
сена.

О планах на будущее.
О них мы недавно вели раз
говор на партийном собра
нии. Как обеспечить эффек
тивное использование зем
ли?—так был поставлен воп
рос, На собрании были при
няты мероприятия, обеспечи

вающие повышение урожай
ности сельскохозяйственных 
культур. Особое внимание 
уделено зерновым.

За 1969-70 годы колхоз 
планирует перейти на посевы 
эффективных сортов. Внедрим 
сорт яровой пшеницы «Харь- 
ковская-45», озимой пшеницы 
— «Мироновская 808» и «Горь- 
ковская-52». Последним сор
том озимой пшеницы уже за
сеяны некоторые участки в 
прошлом году. В целях раз
вития семеноводства в колхо
зе создано семеноводческое 
звено во главе с опытным хле 
боробом М. И. Большаковой.

В целях повышения уро
жайности зерновых на отдель
ных площадях будет вносить
ся аммиачная вода,будет при
меняться химическая прополка

Ставится вопрос и об уве
личении посевных площадей 
под зерновыми культурами. 
Увеличение их пойдет за 
счет использования вновь ос
военных земель.

Мы должны добиться по
вышения урожайности карто
феля. Основные пути — это 
внесение удобрений, переход 
на сплошные сортовые посе
вы, соблюдние густоты посад- 
кц клубней. На каждом гек
таре общей площади должно 
быть не менее 40-45 тысяч 
кустов, на семенном участке— 
55-60 тысяч кустов. На каж
дый гектар будет внесено 
в 1969 году по 20 тонн орга
ники в 1971 году—по 25 тонн.

Т. ДОМНИНА, 
агроном колхоза.



Л РШ Ш Й  ПРАВДА

Знатный хлебороб
Анастасия Васильевна Мочалова, бригадир 

комплексной бригады Поздияковской сельско
хозяйственной артели, выдвинута кандидатом 
в депутаты райсовета депутатов трудящихся, 
а также кандидатом в депутаты Поздняков
ского сельского Совета. Вот вехи ее жизнен
ного пути.

Тяжелые годы войны. Старшие братья, 
отцы ушли на фронт. В  колхозе остались од
ни женщины да престарелые мужчины. Бойкая, 
озорная девчонка, окончив семь классов, идет 
работать в полеводческую бригаду. Это была 
Анастасия Васильевна. Председатель колхоза, 
заметив инициативную, смекалистую девушку, 
предлагает ей возглавить бригаду кутаринскнх 
полеводов. Она согласилась.

Вначале было трудно. Земледельцы от
неслись к  ее назначению осторожно. Да и у 
самой из-за неопытности случалось много оши
бок. Но, наблюдая за работой опытных зем
ледельцев, она по крупице перенимала у  них 
практический опыт, выделяла из него все то, 
что ей могло пригодиться.

С тех пор прошло двадцать семь лет. Из 
новичка в земледелии Анастасия Васильевна 
выросла в известного в районе хлебороба, вос
питателя масс. Созданный ею дружный, спло
ченный коллектив полеводов из года в год 
добивается повышения урожайности зернобо
бовых и пропашных культур.

Особенно успешным для кутарииских зем
ледельцев был прошедший год. Взятые социа
листические обязательства выполнены досроч
но. Труд, затраченный в году, окупился высо
кой урожайностью зернобобовых культур. Она 
составила в среднем на круг по 19 центнеров. 
А  также культуры, как озимая рожь, озимая

пшеница, далп по 23—24 центнера с каждого 
гектара. А если взять картофель, то такого
урожая, каков был собран в прошедшем году, 
не помнят даже старожилы. Каждый гектар 
пашни, занятый под картофелем, дал 222 цент
нера доброкачественных клубней.

—Работа бригадира не только интересна, 
но п сложна. Ведь необходимо знать и людей, 
и производство, притом не поверхностно, а во 
всех мелочах п деталях,—вот оценка работы 
бригадира самой Анастасией Васильевной. 
Действительно, то и другое сложно. Взять про
изводство. Здесь что ни год, то какое-то изме
нение: то новая техника, то новый метод вне
сения удобрения. Уметь использовать, приме
нять новые сельхозмашины, агропрнемы —вот 
основная задача бригадира. Поэтому Анаста
сия Васильевна регулярно читает сельскохо
зяйственные журналы, газеты.

Когда перед правлением колхоза встал 
вопрос, какую бригаду первой перевести на 
хозрасчет, выбор остановился на бригаде 
Анастасии Васильевны Мочаловой. Высокое 

доверие полеводы оправдали. При подведении 
годовых итогов выяснилось, что хозрасчетное 
задание кутаринские земледельцы успешно 
выполнили .

Трудовой путь бригадира оценен по зас
лугам. За добросовестную работу, умелое ру
ководство бригадой Анастасия Васильевна Мо
чалова награждена правительственной награ
дой-орденом Трудового Красного Знамени. Ее 
фотография украшает областную Доску почета, 
а односельчане выдвинули А. В. Мочалову 
представителем в органы местной власти,

Животноводы Румасовской 
бригады Салавирского отде. 
лення совхоза «Валтовский» 
хорошо потрудились в про
шедшем году. Они добились 
дальнейшего увеличения про
изводства молока и мяса. В  
результате годовой план-за
каз государства по реализа
ции этих видов жпвотновод-В. БЕЗРУКО В ,

иш Технический прогресс —  в действии

ПСКОВ. Недавно на окраи
не города открыт величест
венный памятник в честь 
первых славных побед моло
дой Рабоче - Крестьянской 
Красной Армии над импери
алистическими захватчика - 
ми в феврале 1918 года. 
Здесь, под Псковом, она по
лучила свое первое боевое 
крещение .

На верхнем снимке—общий 
вид памятника. Внизу—фраг

мент барельефа с изображе
нием эпизодов из боевых 
действий Красной Армии.

Фото М. Блохина .
Фотохроника ТАСС.

АЛМ АЗ НА С Л У Ж БЕ  
У СТАНОЧНИКОВ

«Отпустите, пожалуйста , 
алмазов»,—обращается рабо - 
чий к кладовщику инстру
ментального склада. Тот спо
койно снимает с полки па
кет и передает рабочему.

С недавнего времени по
добные сцены в инструмен
тальной службе завода ни у 
кого не вызывает удивления. 
Алмазы, как их называют, 
прочно вошли в производство.

Раньше при обработке, за
точке, доводке режущего ин
струмента пользовались ме
нее прогрессивными затачи
вающими инструментами и 
наждачными кругами из 
электрокорунда. Сейчас на 
вооружение взяты новые ви
ды твердосплавного и алмаз
ного инструмента, значитель
но повысивших возможностп 
по обработке особо твердых 
материалов— каленых сталей 
и твердых сплавов. Помимо 
естественных алмазов (ка
рандашей, наконечников , 
крошин), особую популяр
ность у  рабочих получили 
синтетические алмазы, коли
чество потребления которых 
растет из года в год. Всего 
лишь несколько лет назад,
расход их по заводу состав 
лял 200—300 каратов в год, а 
в 1968 году эта цифра соста
вила уже 3000 каратов.

Синтетические алмазы от
крывают замечательные пер
спективы перед судострои -

телями: повышают точность
изготовления деталей и чис
тоту обработанной поверх
ности, увеличивают стой
кость режущего инструмента. 
Подсчитано, что алмазная 
заточка и доводка инстру-. 
мента, притирка деталей топ
ливной и другой аппаратуры 
за последние два года дала 
заводу экономический эф
фект в сумме 26 тысяч руб
лей. Резко снизился и рас
ход резцов п абразивов.

Сравнительные испыта - 
ния работы твердосплавных 
инструментов, заточенных 
обычными абразивными кру
гами и кругами из синтети
ческих алмазов, показали, 
что стойкость их увеличи
вается при применении пос
ледних в 3—4 раза. Малые 
давления и низкие темпера
туры, возникающие в про
цессе алмазной обработки, 
исключают возможность об 
разования трещин, микро - 
трещин и прочих дефектов 
на поверхности инструмента.

В  настоящее время па 
предприятии нет токаря, ко
торый не работал бы рез
цом, не доведенным на ал
мазном круге. Во всех ме
таллообрабатывающих це - 
хах установлены универ
сальные головки для заточки 
и доводки режущих инстру
ментов алмазами. Известный 
токарь-универсал ннструмец -

тального цеха Б. А. Маку. 
рин, кстати, первый на пред
приятии произведший довод
ку твердосплавных резцов 
алмазным кругом п рекомен
довавший их в производство, 
считает, что алмазы дали 
большой толчок в сторону 
высокоскоростной обработ - 
ки деталей. Знатный токарь, 
ветеран труда И. Ф. Корчин, 
отвечая на вопрос о пользе 

• алмаза, отметил, что увели
чение стойкости режущего 
инструмента в 3—4 раза 
позволило сократить время, 
тратившееся рабочим на за
точку инструмента, а это 
значительно повысило произ
водительность труда.

Прогрессируют ц сами ал
мазные инструменты. В  про
изводстве освоены алмазные 
круги на керамической 
связке, являющиеся более 
универсальными. Ими можно 
обрабатывать и твердые 
сплавы, быстрорежущие и 
закалепные стали, что на 
кругах старого типа было 
невозможно.

Свое слово должна тут 
сказать и техническая 
мысль заводчан. Цель рацио
нализаторов, изобретателей

добиться наиболее полного 
использования каждого кара
та расходуемых алмазов.

И. М АКУРИН, 
инженер отдела инструмен

тального хозяйства,

ческой продукции был пере
выполнен. Молока продано 
1115 центнеров при плане 
710 центнеров, а план про
дажи мяса выполнен на 
190,8 процента.

Большую лепту в достиг
нутый успех внесли рабочие 
свинофермы. Это свинарки 
откормочной группы Мария 
Алексеевна и Анфиса Андре
евна Аникины. Они откорми
ли для продажи государству 
более сотнп голов свиней. В  
общем об’еме производства 
мясной продукции и ее реа
лизации свинина составила 
пятьдесят процентов.

В  настоящее время на по
печении животноводок нахо
дится 150 голов свиней. Сви
нарки добиваются высоких 
привесов животных и не 
имеют падежа поросят.

На снимке: А. А. Аникина. 
Фото К. МОСЬКИНА.

Энциклопедия 
в совхозе

Эту идею долго обсуждали, 
обдумывали все детали и, на
конец, после горячих споров 
решили: "быть энциклопедии 
совхоза} Название будущей 
книги— «Все о совхозе «Думб- 
ляй». Местные краеведы, клу
бом которых руководит 
сельская учительница М. Моц- 
кявичене, собрали и обоб 
щили богатый исторический 
материал о революционном 
прошлом этого южного угол
ка Литвы, о его людях,

В редакционную коллегию 
вошли специалисты сельского 
хозяйства, учителя, работники 
Дома культуры и библиотеки. 
И теперь каждую пятницу 
редколлегия обсуждает ма
териалы, которые составят 
будущую летопись совхоза, 
Это— рассказы о ветеранах 
революционного движения и 
героях, павших в боях на 
фронтах Великой Отечест
венной войны, о первых стро
ителях совхоза и его сегод
няшних героях.

jKopp, ТАСС},
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За заботу 
и чуткость

В связи с Международным 
женским праздником 8 марта 
в редакцию поступило много 
писем> в которых жители го 
рода и района сердечно бла 
годарят женщин врачей, мед- 
сестер и санитарок за их 
труд, заботу о больных,.

Вот одно из таких писем:
«Мы, больные, находясь на 

стационарном лечении в го
родской больнице, обращаем 
слова огромной благодарнос
ти людям, чью постоянную 
заботу, внимание и чуткость 
мы ощущаем на себе. Это 
врачи Л. Д. Хаджинова, А. С. 
Горина, К. Ф . Шабардина и 
особенно лечащий врач 
Е. А. Дыдыкина.

Чуткое отношение мы ви. 
дим и от фельдшеров, сес. 
тер, санитарок А. Сафроно
вой, Л. Абакумовой, П. Хазо- 
вой, Н. Данилиной, М. Рябец,
В. Войкиной, А. Рукавишни
ковой, А. Беловой, А. Мелен- 
ковой, А. Лукьяновой и дру
гих.

Пусть всегда этим женщи
нам сопутствуют успех в тру
де и крепкое личное счастье».

В. СЕРЕГИН, А. БАНДИН,
П. КУЛЕВ, В. РОЩИН,

П. ШАРАПОВ, И. КИСЕЛЕВ.

ШШНИШШШШШШШНШШШ
В мире интересного

О пьянстве
По законам древних рим

лян строжайше запрещалось 
пить спиртные напитки людям 
до 30 лет, до полного физи
ческого и умственного раз
вития. В глубокую старину в 
г. Спарта в обязанности од
ного чиновника входило, что 
бы он в пьяном виде, шата
ясь, бродил по улицам горо
да в качестве наглядного 
урока, вызывая отвращение 
к пьяным со стороны моло 
дых граждан.

Отличным обычаем на Руси 
было запрещение пить вино 
жениху и невесте во время 
свадьбы, так как опьянение 
вредно действует на потом
ство. Петр I для наказания 
пьяниц приказал ИЗГОТОВИТЬ 
15-фунтовую, восьмиуголь 
ную железную «медаль» с 
надписью «За пьянство». То
му, кто был удостоен такой 
«награды», на шее закисты- 
вали тяжелый металлический 
ошейник, к которому массив* 
ной цепью была приделана 
эта «медаль».

Н. НАБЕЛЬ.

СПОРТ На лыжне— самые юные.
Самые юные лыжники рай

она вышли на лыжню в рай. 
оне 4-й школы, чтобы при 
нять участие в популярных 
соревнованиях на приз газе
ты «Пионерская правда».

Вторая возрастная группа 
— 1955-56 г.г. Дистанция 3 
километра у мальчиков. Здесь 
первенствовал Карпов из Б 
Окуловской школы (Юмин. 
37сек,), на втором месте 
школьник из Ефанова Чурда- 
лев (10.43), третье у Аникина

из Салавири (10.47).
В этой же группе у дево

чек на дистанции 2 км луч
шей была Тренкунова (Мона 
ко век а я школа) —9 мин. 12 
сек., второй —Плахова (Воло- 
сово)—9 мин. 21 сек., третьей 
Лапшина из школы № 1 горо
да—9 мин, 23 сек,

В младшей возрастной 
группе (1957-58 г.г рождения) 
на полуторакилометровой
дистанции у ребят победил 
монаковский школьник Соро

кин (6 мин. 25 сек.), на 10 
секунд опередивший второго 
призера, своего односельча
нина Яшина и на полминуты 
Панкратова (школа №  1).

У девочек н а .километровой 
трассе лучшее время у Васеч. 
ко (школа №  1), второе у 
Копыниной (Валтово), третье 
у Гроздовой (Б-Окулово),

Соревнования вновь подт
вердили многолетнее звание 
лыжных фаворитов — школь 
ников из Монакова, победив

ших в общекомандном заче
те в младшей группе. Во его. 
рой первенствовали .новошии- 
цы. Второе место по обеим 
группам заняли юные лыжни 
ки городской школы №  2, 
третьими призерами стали у 
младших— валтовцы, у 1 стар
ших—больше-окуловцы

В соревнованиях приняли 
участие более 200 учащихся 
из 14 школ района.

Ю. КУРОЧКИН, 
председатель 

райспсртсеюза.

Салют юнармейцам
На протяжении нескольких 

месяцев в Роговской школе 
шла подготовка к проведе
нию третьего тура игры 
«Зарница». Первого марта в 
8 часов утра отряды были 
построены. Проверены экипи
ровка бойцов, наличие сос
тава отрядов, юнармейцами 
принята присяга.

Итогп игры показали, что

бойцы отрядов «Северных» и 
«Южных» подготовились не
плохо. Особенно отличились 
находчивостью Николай Крю
ков, Николай Клюшин, Иван 
Фролов, Сергей Клюшин, Га
ля Красильникова, Валя 
Старова. После «боя» отряды 
построились и строевым 
маршем с песней возврати
лись в школу.

А танцы ли это?
Было это 9 марта. Пришли 

мы во Дворец культуры им.
В. И. Ленина. Видим, об’яв. 
ление (как обычно, в суббо
ту и воскресенье), приглаша
ющее на танцы. Решили пой
ти отдохнуть, посмотреть на 
культурный досуг нашей мо
лодежи.

Нас сразу заинтересовала 
толпа у входа: почему-то ни
кто не входил во Дворец. В 
чем дело? Оказалось: танцы
под знаком вопроса— никак 
не соберут эстрадников Так 
продолжалось до 21 час. 30 
мин. Только через полча
са молодежи об’явили, что 
пока будет играть радиола, а 
цены на билеты будут пони
жены. Истосковавшиеся моло
дые люди приняли предло 
жение и заполнили фойе 
Дворца.

Играет радиола— никто не 
танцует. Все ждут выступле
ния эстрадного оркестра. А в 
это время директор Дворца 
делает попытки собрать чле
нов эстрадного оркестра. Сна
чала ему передают сообще
ние о болезни руководителя 
оркестра А. Г. Белостоцкого. 
Посылают за старостой груп
пы Д. Зальцбергом, Скоро 
приходит ответ; староста за
нят переездом на другую 
квартиру (в 10 часов вечера!).

После немалых трудов ди
ректору Дворца С. Г. Нефе
дову удалось собрать квартет 
музыкантов. Но они были яв

но не подготовлены к игре, 
тем более выступать им при
шлось в не совсем обычных 
амплуа. Это, понятно, не мог
ло не сказаться на манере 
исполнения (на мелодии, на 
соблюдении интервалов меж
ду турами и проч.) Да к те
му же в перерывах игры 
эстрадного кто_то долго не 
мог завести радиолу.

В зале начинался тихий 
ропот..!

Мы не можем утверждать, 
что эстрадный оркестр плох. 
Отнюдь, нет. Когда он в пол 
ном составе, играет с наст
роением, то люди с удоволь 
ствием слушают или танцуют. 
Но за последнее время чув
ствуется падение дисциплины 
в оркестре. Особенно заметно 
это постоянным посетителям 
танцевальных вечеров, А слу
чившееся 9 марта настора
живает. Ведь для членов ор
кестра танцы— это та же ра
бота, и отношение к ней дол_ 
жн<} быть самым серьезным.

С другой стороны, удивля
ет позиция дирекции Двор
ца, которую будто бы удов
летворяет положение вещей. 
Но вряд ли можно назвать 
вечер танцев, подобный по
следнему, культурным меро 
приятием тем более, когда 
речь идет об отдых© молоде
жи.

Б. ПРИХОДЬКО,
В. МАРТЬЯНОВ.

Около школы проведен 
смотр строя и песни. После 
этого посредники (В. В. Ани
кина, Т. В. Маркова, В. А. 
Бормотова, О. В. Баранцева) 
провели разбор игры. В  ре 
зультате победу с небольшим 
преимуществом завоевал от
ряд «Северных».

Н. СКОРОДЕЛОВ, 
начальник штаба игры 

«Зарница», 
зам. директора по внеклас

сной работе.

Чемпионы 
1969 года
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В  Таллине проходят Все. 
союзные соревнования сель
ских спортсменов по шахма
там. В  них принимают учас
тие шахматисты всех союз
ных республик, кроме Бело
руссии .

Чемпионом СССР стал за

ведующий районной детской 

спортивной школой А. Херм. 

лин.

На снимке: А. Хермлин.

Фото П. Кузнецова ,
Фотохроника ТАСС.

М ЕХАНИЗИРОВАННОЙ /
колонне №  51 i

требуются на постоянную : 
работу рабочие следующих 
специальностей: шоферы. '
бульдозеристы, скреперис - : 
ты, слесари по ремонту ме
ханизмов, машинисты экска
ваторов, помощники маши
нистов экскаваторов, тракто
ристы, автогройдерпсты.

Также производится набор 
на курсы шоферов, бульдо- I 
зеристов, скреперистов, еле- \ 
сарей, машинистов экскава
торов для учебы в Золото- 
ношской технической школе. 1 
Рабочие пользуются льгота- i 
ми: бесплатным отпускным
билетом, книжкой для полу- 1 
чения угля, выплачивается 
30 процентов надбавки за 
раз’ездной характер работы. 
Одинокие обеспечиваются об- , 
щежитием, семейные— жил
площадью в домах типа 

( И П—59. (

( Обращаться по адресу: 
г. Навашино Горьковской 
области, улица Ленина, мех- 

j колонна №51, отдел кадров.

Доводится до сведения кол- < 
I хозов и населения Навашин
ского района, что в г, Нава.
| шине (Липня) по ул. Совет- 1 
| ской, 48 открыт ларек по 1
• продаже всех видов семян.

Из зала суда Воры наказаны
Жители пос. Степурина__

братья Федор и Алексей Ха
ритоновы — заХотели полако
миться бесплатной телятиной. 
Они решили украсть теленка 
с фермы совхоза «Валтов
ский». Для храбрости выпив, 
Харитоновы, вооружившись 
топором и ножом, ВЗЯВ с со

бой санки и мешок, поздней 
ночью, 20 декабря 1968 года, 
пришли в д. Степурино. Вос
пользовавшись отсутствием 
сторожевой охраны, они по
хитили из помещения телят 
ника теленка весом 120 кило, 
граммов, которого около 
фермы забили и обработали.

Мясо Харитоновы привезли 
в пос. Степурино и спрятали 
в колодце на огороде свое 
го отца. Но благодаря при
нятым мерам, преступники на 
следующий день были задер
жаны и арестованы. Похи
щенное ими мясо из’ято.

На днях Харитоновы пред. 
стали перед народным судом. 
Суд приговорил Харитоно
вых за совершенную ими

кражу государственного иму
щества: Алексея к трем с
половиной и Федора к двум 
с половиной годам лишения 
свободы с отбыванием в йс- 
лравительно- трудовой коло
нии строгого режима с 
взысканием с них стоимости, 
причиненного совхозу ущер
ба. . А. ЗВЕРЕВ,

лом. прокурора 
Навашинского района.

Арзамасский
«Сортсемовощ».

НАВАШИНСКОМУ 
КОМБИНАТУ 
БЫТОВОГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ
требуются на постоянную; 

работу в массовый цех швеи J 
•мотористки.

Обращаться по адресу; г. 
Навашино, ул. Ленина, дом 28.

В комбинате бытового об- < 
служивания принимаются за- J 
казы на пошив женской зим. 
ней обуви (сапожек).

Обращаться по адресу; ул. 
Трудовая, дом №  7.

Дирекция, |

с НАВАШИНСКОЙ КОНТОРЕ 
]| ОБЩЕПИТА J!
В требуются на работу про. I1 
<*давцы, лоточницы, офици-|| 
||антки, буфетчицы, грузчики.
, 1 За справками обращаться В|) 
(•отдел кадров конторы обще-!* 
’ пита. Администрация. Г
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